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Страдная сейчас пора у 
) тружеников села. Они сни
ж аю т урожай юбилейного го- 
)да Советской власти, про- 
/должают заготовку кормов 
/для общественного живот- 
/новодства. Как проходят эти 
/работы? Какие их резуль
таты ?  Такими вопросами 
(постоянно интересуются де
путаты  Б-Окуловского сель
ско го  Совета.

Недавно на очередной сес
с и и  они обсудили вопрос о 
/ходе уборки зерновых и за 
готовке кормов. Было отме- 
/чено, что в сельхозартели 
/своевременно началась жат- 
/ ва хлебов. Заготовлено для 
/будущей зимовки 600 тонн 
(раннего силоса, из них пять
с о т  тонн из овсяно-горохо- 
(вой смеси. Скошены и засто
гован ы  травы с 1114 гекта
р о в . Ведется продажа сена 
) государству.

В темпе проходит уборка 
) колосовых. Действуют три 
/комбайна- Зерно после 06- 
умолота очищается. Оно от- 
/правляется на базу хлебо- 
/ продуктов. Сдано свыше 50 
(тонн. Годовой план выпол
зней успешно.

Вместе с положительными 
(фактами сессия вскрыла не
достатки. В частности, гово
ри лось  о том, что колхоз 
/затянул уборку гороховой 
/смеси. Причина —непрерыв- 
/ные поломки силосоубороч- 
/ной техники.
/ Депутаты задавали док
л адчи ку  председателю кол
х о з а  М . А. Бандину много 
(деловых вопросов. Так, С. П. 
(Фролов интересовался:
\ —Почему не работает но- 
)вый силосоуборочный ком- 
тай н ?
) М. П. Шмаков спрашивал: 
/ —Как подготовлены были 
/кадры механизаторов кстра 
/де? Есть ли график работ?
/ Ответы были даны исчер
пы ваю щ и е, по существу 
(дела:
S — Составлен рабочий 
\план. За комбайнерами за

креплена определенная пло
щадь.

Деловыми были и выступ
ления. Все они проникнуты 
заботой и чувством ответст
венности. А. П. Шамшин го
ворил:

— В юбилейном году са
мый богатый урожай зерно
вых за последние двадцать 
лет. Поэтому важно успеш
но и вовремя убрать его. 
Нужно полностью скосить 
горох и использовать его на 
корм для будущей зимовки, 
Надо рационально исполь 
зовать технику. Иногда мож 
но тракторы заменить кон 
ным тяглом, это будет вы 
годней. О том, чтобы допол 
нительно выделялись люди 
на уборочные и сенокосные 
работы, говорил бригадир 
М. Ф. Ермилин. Он же ра
товал за то, что необходи
мо как следует наладить 
трамбовку силоса. Главное, 
чтобы лучше действовала 
техника. Именно из-за прос
тоев техники малоокуловцы 
не успели полностью заси
лосовать горохо-овсяную 
массу, и пришлось часть ос
тавить на грубый корм.

Сессия обязала правление 
колхоза усилить работу по 
заготовке сочных корм ов. 
Д ля этой цели использовать 
гороховую смесь, не медлить 
с ее косовицей. Предложено 
ускорить очистку хлеба; для 
чего пустить в ход зерно
очистительную машину, что
бы зерно не залеживалось 
на току. Исполкому сельсо
вета вменено в обязанность 
оказать помощь в мобили
зации населения на завер
шение сенокоса. А правле
нию рекомендовано создать 
материальную заинтересо
ванность для работающих.

Словом, ценные советы и 
указания вынесли депутаты 
хлеборобам. Они воплоща
ются на практике.

А. БАТАН И НА,
наш внештатный коррес

пондент.

С перевыполнением плана
Успешным выполнением 

плана по выпуску хлебных 
изделий завершен на Нава
шинском хлебозаводе седь
мой месяц юбилейного года.

Выпечено около 600 тонн

хлебобулочных изделий, и 
план по валовой продукции 
выполнен на 106,2 тысячи 
рублей.

В. ВАТЛАЕВА, 
экономист хлебозавода.

В честь 
праздника

По-ударному трудятся в 
эти дни члены коллектива 
второго пролета, руководи
мые старшим мастером Ко
ровиным В. И.

Во втором пролете два 
участка— корпусный (мас
тер Гудков В. И.) и участок 
по изготовлению машино
строительных частей (мас
тер Алексеев А. Е.).

Здесь прошли большие 
изменения за год. Старая 
газорезательная установ
ка заменена новой, пущен 
в эксплуатацию новый свер
ловочный станок.

От внедрения в произ
водство новейшей техники 
производительность .труда 
увеличилась, улучшилось 
качество выпускаемой про
дукции.
На участках работают хоро 
шие производственники— 
газорезчик Лялина Н., рез
чик на ножах Самарин Г., 
рубщик Лялин В., резчик 
Фомичев А. и другие.

Сейчас коллектив второ
го пролета трудится над 
выполнением о б я з а 
тельств, взятых им на себя 
в честь юбилея нашего го
сударства.

Д. ШУСТРОВА, 
завод «Ока».

На помощь 
сельским труженикам

Вызрел на полях области 
добрый урожай юбилейного 
года. В Княгининском рай
оне в полном разгаре идет 
уборка зерновых. Недавно 
туда на помощь выехала 
группа водителей Навашин
ского автохозяйства, руко
водимая механиком.А. При
ходько.

Среди шоферов—лучшие 
работники хозяйства И. Про
кофьев, В. Клусов, Ф. Мохов 
и другие товарищи.

П. БУЛАНОВ.

С керх задания
Завод стройматериалов 

№7 в ы п о л н и л  июльский 
план по производству извес
ти, слюды. 13 тысяч штук си
ликатного кирпича выдано 
сверх плана.

В целом по заводу вало
вой продукции выпущено на 
сумму 216 тысяч рублей.

Б. ИГОНИН, 
секретарь партбюро.

В соответствии с решением Навашинского райкома КПСС 
и исполкома районного Совета депутатов трудящихся от 5 ав
густа на районную Доску почета заносятся:

Комбайнер Б-Окуловского к о л х о з а  Бандин Константин 
Иванович, убравший 82 гектара зерновых и намолотивший 
1520 центнеров.

Комбайнер Б-Окуловского колхоза Демин Михаил Алексее
вич, убравший 49 гектаров зерновых и намолотивший 1020 цент
неров.

Комбайнер Спас-Седченского колхоза Макаров Виктор Ни
колаевич, убравший 120 гектаров зерновых и намолотивший 
1150 центнеров.
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О чем говорят итоги
Борясь за достойную встре
чу 50-летия Советской влас
ти, коллектив торга план то
варооборота июля выполнил 
на 102,5 процента. Н аселе
нию города продано това
ров на 20 тысяч рублей 
сверх плана.

Основная заслуга в пере
выполнении задания июля 
коллективов продовольст
венных магазинов. Каждый 
из них план выполнил, а все 
вместе они продали продук
тов на 108,4 процента

Выполнили месячный план 
и предприятия общепита — 
102 процента.

Однако наблюдается зна
чительное недовыполнение 
его многими промтоварными 
магазинами, а особенно Ма
газином №3 (спорттоваров) 
и № 10.

Коллектив торга стремит
ся работать в августе еще 
лучше, чтобы внести еще бо
лее ценный вклад в копил
ку юбилейного года.

М, НАЗАРОВ

Оплата выигрышей продолжается
Продолжается выдача вы

игрышей денежно-вещевой 
лотереи от 19 июля 1967 го
да. Сумма, выданная предъ
явителям , уже превысила 
стоимость проданных биле
тов более чем на 150 руб
лей. Но поток билетов еще,

видимо, не кончился.
Крупных выигрышей два: 

мотоцикл за 620 рублей и 
стиральная машина за 75
рублей.

О. КРЕМНЕВА,
ст. бухгалтер центральной 

сберкассы.
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Перед вами тракторист Б-Окуловского колхоза Сер
гей Иванович Тарасов. Механизатор он дисциплиниро
ванный, опытный, машины хорошо знает и агротехнику 
соблюдает. Сейчас он готовит паровые поля. Качество 
вспашки хорошее. Агроном Н. И. Шамшин не имеет к 
трактористу претензий.

—Все зависит от тебя, Сергей Иванович,—говорит ему 
агроном.—Семена мы уже подготовили. Дело за-пашней.

—Постараюсь ускорить темпы,—отвечает тракторист.
Б-Окуловскому колхозу предстоит засеять озимыми 

культурами 216 гектаров. Земледельцы ведут всесторон
нюю подготовку к севу. Свою лепту в это дело вносит и 
Сергей Иванович Тарасов.

В. ИВЕНТЬЕВ, бухгалтер колхоза.
Фото А. ДЕМИНА.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Н А В С Т Р Е Ч У

Ю Б И Л Е Ю КОРАБЕЛ -  ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ
Чтобы стать подлинным спе

циалистом - судостроителем, 
надо отлично читать чертежи, 
хорошо знать теорию корабля, 
правила речного и морского 
Регистров СССР и уметь ре
шать очень много других тех
нических вопросов. А знания- и 
опыт, как известно, приходят не 
с р а з у .  О н и  приобретаются 
упорным, напряженным тру
дом, стремлением к постоянно
му совершенствованию, ж ела
нием знать сегодня больше, чем 
вчера, а завтра больше, чем се
годня. .

Именно э т а  любознатель
ность, ненасытность в знаниях 
привела молодого специалиста 
Александра Дряхлова около 
тридцати лет назад на Н ава
шинский судостроительный. С а
ша стал работать конструкто
ром в отделе главного механи
ка. Здесь он постигал основы 
ч е р т е  жно - конструкторского 
дела, закреплял знания, полу
ченные в среднем специальном 
учебном заведении, научился

по-настоящему читать и пони
мать чертежи.

Грянула Великая Отечест
венная воина. Пришла очередь 
стать в ряды защитников Ро
дины и Александру Дряхлову. 
Получив тяжелое ранение, он 
несколько месяцев пролежал в 
госпиталях. В 1944 году вер
нулся на родной завод и посту
пил в СКБ по старой специаль
ности—конструктором.

Рос и расширялся з а в о д ,  
росли и мужали люди. Алек
сандр Андреевич прошел труд-

I ный и тернистый путь от рядо
в ого  конструктора до началь
ника судостроительного отдела. 

,В это время коллектив з'авода 
начал строительство судов но

вого  типа—мелкосидящих тан- 
! керов типа « Олег Кошевой » . 
j  Нелегко пришлось на первых 
jпорах начальнику судострои
тельного отдела — продукция- 
то новая! Но богатый практи

ческий опыт, упор на знающих 
людей, щедрая помощь бывше
го главного конструктора заво

да Н. М. Бурдастова помогли 
|справиться с поставленными 
задачами.-

1 —Много труда пришлось по
ложить поначалу, — вспомина
ет Александр Андреевич.—Но 
вскоре пришла уверенность в 
своих силах, и дело пошло.

| Сейчас Александр Андреевич 
Дряхлов — умудренный опы
том специалист, настоящий ко- 

|рабел. Под его руководством и 
при личном участии судострои

тельный отдел ведет большую 
работу по обслуживанию стро
ительства судов различных ти-

1 пов. А какие только суда завод 
j не строил за это время! Тут и 
модернизированные танкеры 

^типа «Инженер Пустошкин», и 
хлопколееовозы смешанного 

'плавания (река-море), и реч
ные теплоходы типа «Колхозни

к а »  для перевозок народнохо
зяйственных грузов по малым 
рекам. Кстати, модернизация 
этого теплохода осуществля
лась на нашем заводе под не-

1 посредственным руководст

вом Александра Андреевича.
По проекту навашинских су

достроителей строилась на за- 
'воде б о л ь ш а я  серияIм о р с к и х  несамоходных
лихтеров. Затем—речные теп

лоходы  типа «Волго-Дон», оке- 
|анские лесовозы с неограничен
ным районом плавания . В 
прошлом году коллектив заво
да построил и сдал государству 

'опытный составной речной теп- 
'лоход «XXIII съезд КПСС».

Юбилейным обязательствам —  досрочное выполнение

УСПЕХ Г А Р А Н Т И Р О В А Н
Около ста дней осталось 

до юбилейной даты—50-ле
тия Октября. Как же встре
чает этот праздник коллек
тив животноводов нашего 
отделения?

Скажу одно: обязатель
ства юбилейного года успе
шно выполняются. Ж ивот
новоды отделения Молоч
ной фермы совхоза «Куле
бакский» получили за 7 ме
сяцев от каждой коровы по 
1470 килограммов молока 
при годовом обязательстве 
1800 килограммов.А отдель
ные доярки, как Александ
ра Дмитриевна Генералова 
И Пелагея Ивановна Шиш
лова, добились более высо
ких показателей. Их ре
зультат — 1650 килограм
мов молока от коровы.

Не допускается снижения

ЖЕЛАНИЕ
До свиданья, детство,.
Здравствуй, юность!
Завтра в жизнь идем.
Это песня о тех, кто де

лает первый шаг в трудовую 
жизнь, о вчерашних школь
никах, о таких, как Галя 
Шушканова.

Ей было шестнадцать лет, 
когда она сказала детству 
« до свиданья » и сделала 
первый свой шаг в трудо
вую юность.

В детстве ей нравилось 
встречать с работы с в о ю  
мать, уставшую, но доволь
ную тем, что успела многое 
сделать в рабочую смену. 
Мать с удовольствием всег
да рассказывала девочке о 
своей работе, о хороших лю
дях и з судомеханического 
цеха. В том цеху работал и 
отец Гали. Решила связать 
и свою судьбу с судьбой це-

надоев молока и в августе. 
А дело в том, что, кроме 
пастбищного корма, коровы 
получают зеленую подкорм
ку из расчета 12-14 кило
граммов на голову и кон
центраты.

Отделение успешно ведет 
продажу молока государ
ству. Годовое задание по 
реализации этого вида ж и
вотноводческой продукции 
выполнено на 68 процентов.

. Наша задача —закрепить 
достигнутые успехи. В част
ности, хорошо подготовить
ся к предстоящей зимовке 
скота. В этом отношении у 
нас многое сделано.

На зиму заготовлено 380 
тонн силоса. Он качествен
ный. На силос использова
лась смесь гороха, подсол
нечника, овса. Рассчитано, 
что каж дая корова будет 
получать в сутки по 12-15 
килограммов этого сочного 
корма.

Правда, с грубыми кор
мами дело обстоит хуже. 
Но недостаток кормов мы 
возместим за счет повыше
ния их питательности.Как и 
в прошлом году, наладим 
дрожжевание и запарива
ние соломы. Установки уже 
готовы к работе.

С целью повышения то
варности молока будем при
менять его заменители. Р ас
ход цельного молока на вы
пойку телятам сократим до 
минимума.

Зимовка скоту предстоит 
не только сытая, но и теп
лая. Животноводческие по
мещения почти готовы к 
зиме. Осталось отремонти
ровать полы в старом ко
ровнике и телятнике и про
извести побелку внутри по
мещений.

Труд животноводов у нас 
значительно облегчен. В хо
зяйстве есть кормокухня,где 
приготовление и подача 
кормов механизированы.

В новом коровнике дей
ствуют автопоилки, доиль
ный агрегат, транспортер 
для уборки навоза.

В настоящее время наше 
отделение идет впереди по 
производству и продаже 
молока государству. Пер
венства наш коллектив не 
уступит и впредь. Животно
воды дали слово выполнить 
взятые обязательства к 7 
ноября. Празднику они пре
поднесут большой трудовой 
подарок.

А. СТАРОВЕРОВ, 
управляющий отделением.

ха Галя Шушканова. Ее, не
большого роста, голубогла
зую девчушку, приветливо 
встретила опытная фрезе - 
ровщица Тамара Шамшина, 
сразу нашедшая общий язык 
с «новенькой».

Время на работе текло не
заметно, проходил день за 
днем . . .  И вот он—день пер
вой п о л у ч к и !... Навсегда 
запомнится тот день. Сколь
ко радостных минут б ы л о  
пережито, пока дошла до до
ма, неся скромные гос
тинцы, купленные на свою 
зарплату.

Но настоящая работа, ко
торую поручают обычно бо
лее опы тны ^ не один год 
проработавшим и изучив - 
шим ее,—такая работа была 
еще впереди. И Галя поня
ла, что ей необходимо про
должать учебу, приобретать 
широкие знания, чтобы быть 
еще более полезным челове
ком. Она успешно сдала эк
замены в судомеханический 
техникум. По вечерам бега
ла туда с подругами на за 
нятия, впитывала в себя по
лезные знания.

Через год Галина, Шушка-

Сейчас строятся с у д а  т и п а  
«Волго-Дон» со специальным 
люковым закрытием, позволяю
щем судам заходить в Ладожс
кое и Онежское озера. И при 
каждом освоении нового вида 
судов — постоянная забота о 
том, всели предусмотрено про
ектом, бессонные ночи при раз
личных недоразумениях техни
ческого порядка. Ведь совре
менное судно—это сложнейшее 
инженерное сооружение, осна
щенное множеством устройств, 
механизмов, электро-и радио
оборудованием и т. д.

—Справляться с таким боль
шим и сложным об’емом работ, 
—говорит Александр Андрее
вич,—нам помогает старание и 
опыт таких специалистов-судо- 
строителей, как В. С. Кирков,
В. И. Ж езляев, А. И. Щукин, 
Н. И. Меньшикова, Н. А. Ашин, 
Л. А. Лялина. Много лет упор
ного труда вложила в судостро
ение Е. М. Дурасова, н ы н е  
ушедшая на заслуженный от
дых. Хорошо работают и судо

строители помоложе — И. Ф. 
Зайчиков, С. В. Дмитриев, 
Н .А . Шепелев, В. Н. Чарыш- 
нов, Б. А. Дыров и многие дру
гие.

В настоящее время судостро
ительный отдел ведет подго
товку всей документации для 
строительства мелкосидящего 
сухогрузного теплохода типа 
«Измаил», закладка которого 
намечается на ближайший пе
риод.

К столу начальника отдела 
подходят то представители це
хов, то строители судов, то ра
ботники других отделов. Все 
они решают различные техни

ческие вопросы, связанные с су
достроением. Александр Андре

евич дает уверенные ответы на 
любой вопрос, отдает приказа

н и я  подчиненным, подписывает 
деловые бум аги . Он связан 
крепкими узами со своим кол

лективом, прикипел к любимо
му делу. Иной работы для себя 

'и не мыслит.
I Дряхлов А. А. активный ра
ционализатор, имеет авторское 
свидетельство за изобретение. 
В связи с 50-летием завода на
гражден Почетной грамотой 

, Верховного Совета РСФСР, з а 
несен в заводскую Книгу Поче
та. Славный юбилей судостро
ителей — 60-летие родного за 
вода — Александр Андреевич 
Дряхлов встречает в расцвете 
творческих сил. С гордостью 
несет он звание корабела.

, М. ГУНДОРОВ.

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Колхоз «С трана Советов» 
Белгородского района—специализированное хозяйство по про
изводству шерсти и мяса. На его фермах—более 17.000 овец. 
В юбилейном году овцеводы уже продали государству 450 
центнеров шерсти. ,

Обеспечивая скот кормами, специалисты хозяйства разрабо
тали систему улучшения пастбищ. Они широко используют 
бросовые земли, балки, склоны, которые дают колхозу хоро
шие урожаи трав.

На снимке: прокатка посевов многолетних трав на склонах. 
Фото О. СИЗОВА. Фотохроника ТАСС.

нова получила более ответ
ственную работу: ее переве
ли в комплектовщицы. Кро
ме профессиональных навы
ков, эта работа требует 
умения обходиться с людь
ми.

Участок, обслуживаемый 
Галей, большой, и ей необ
ходимо вовремя приготовить 
нужный материал для каж 
дого слесаря, чтобы не было 
лишней суматохи, ненужной 
траты времени.

Мастер участка Михаил 
Петрович Зайцев тепло от
зывается о молодой работ

нице: «Галя исполнитель
ная девушка. К работе отно
сится добросовестно и ста
рается выполнять все пору
чения».

Да, есть у Гали Шушка- 
новой рабочая хватка, пере
шедшая, видимо, от отца и 
матери и от тех хороших лю
дей цеха, которые научили 
Галю первому шагу в тру
довую жизнь. А главное— 
есть у девушки горячее же
лание трудиться так, чтобы 
люди сказали: —«Молодец!»

Г. ШИШКИНА.
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ИЗУНИ И ПРИМЕНИ  
У С Е Б Я КОРМОПРИГОТОВЛЕННЕ

ЭКЗАМЕН НЯ ХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
Применяя различные способы кормоприготовления, 

можно улучшить вкусовые качества корма и его поеда- 
емость, а в некоторых случаях повысить его перевари
мость и питательность. Этой теме и был посвящен семи
нар работников сельского хозяйства района, состояв
шийся 4 августа в совхозе « Кулебакский ».

Семинар открыла секретарь райкома КПСС В. В. 
Погорелова.

Главный зоотехник районного производственного уп
равления сельского хозяйства Н. Ф . Чернов рассказал 
собравшимся о значении и способах приготовления кор
мов к скармливанию.

Потом участники совещания побывали на одной из 
ферм совхоза и практически ознакомились с дрожжева
нием и запариванием соломы, с приготовлением искус
ственного молока. О применении биостимуляторов, ан
тибиотиков, микроэлементов и лекарственных трав в 
животноводстве рассказали главный ветврач района 
Н. А. Набель, ветврач М. М. Игошин, заведующая вет- 
баклабораторией JI. К. Кассина.

Об основных способах кормоприготовления и пойдет 
речь на этой странице.

И солома корм
Солома занимает большой 

удельный вес в кормовых 
балансах хозяйств нашего 
района, особенно в Мамлей- 
ском, Салавирском, Бобров
ском и Румасовской колхо
зах. Здесь солома составля
ет 50-60 процентов по отно
шению к запасам кормов.

—И солома корм, если ее 
приготовить, —говорит глав
ный зоотехник управления 
Н. Ф. Чернов.—Не случай
но в прошлом году на 17 
фермах производилось дрож

Дрожжевание
Солома идет для приго

товления такого ценного бел
кового корма, как гидро
лизные дрожжи. Возмож
ность ее использования оп
ределяется содержанием в 
ней большого количества 
клетчатки. В озимой соломе 
ее, например, содержится 40- 
45 процентов.

Клетчатка, при обработке 
ее горячим раствором сер
ной кислоты, подвергается 
частичному гидролизу. В 
результате, в растворе на
капливается сахар, являю
щийся прекрасной питатель
ной средой для дрожжей. В 
этот раствор добавляют вы
тяжку чистого сульфата ам
мония и трикальцийфосфа- 
та, чтобы обеспечить дрож
жи необходимыми для их 
роста и размножения азо
том и фосфором.

Таким образом, дрожж е
вые клетки, внесенные с зак
ваской, быстро растут,насы
щ ая жидкую массу дрож ж е
выми белками и витамина
ми.

В совхозе «Кулебакский» 
при приготовлении жидких 
дрожжей используются спе
циальные установки. Уста
новка состоит из парообра
зователя, 2 запарных баков 
от кормозадарника, 2 бро

дильных ящиков и пекар
ского ящика для закваски. 
Производительность уста
новки до 2 тонн в сутки. И 
что характерно, дрож ж е
ванная масса в скотные дво
ры подается по трубам с 
помощью насоса.

На производство I тонны 
дрожжей расходуется 100 
килограммов соломенной 
муки, 40 килограммов рж а
ной муки, 100 граммов 
крепкой серной кислоты, 3 
килограмма сульфата аммо
ния и 2 килограмма три- 
кальцийфосфата.

Сама установка и способ 
приготовления дрожжей 
Просты. Поэтому дрож жева
ние кормов должно получить 
широкое применение. В о т  
что по этому поводу говорит 
управляющий отделением 
совхоза А. В. Староверов:

—Благодаря скармлива
нию жидких дрожжей по 12-
14 килограммов на голову в 
сутки мы сумели получить 
среднесуточный надой моло
ка в стойловый период от 
каждой коровы по 6-7 лит
ров.

З А П А Р И В А Н И Е

жевание соломы и на 12 
фермах— запаривание. Осо
бенно хорошо обстояло дело 
в Гремячевской колхозе и в  
совхозе «Кулебакский».

— У нас в этом году бу
дет действовать 6-7 дрож- 
жевальных установок, — за 
метил директор с о в х о з а
В. В. Пашин.—На этот спо
соб кормоприготовления мы 
возлагаем большие надежды 
в зимне-стойловый период.

Итак дрожжевание кор
мов.

С этим способом кормо
приготовления ознакомили 
участников семинара глав
ный инженер совхоза Д. В. 
М айлат и управляющий от
делением « Сельхозтехни - 
ка» В. А. Фомичев.

—Начнем с соломорезки,— 
сказал Д. В. М айлат.—Эта 
машина переоборудована на 
электропривод. Электромо
тор 10 киловатт. В резуль
тате. соломорезка пропуска
ет 1,5-2 тонны соломы в час. 
Длина соломенной резки 3,5 
сантиметра.

—Хорошо бы заводы вы
пускали такие машины,—за
метил председатель- Уголь
новского колхоза С. И. Р о

гожин . — Переоборудовать 
самим—угольников нет.

А председатель колхоза 
М. А. Бандин сделал замеча
ние:

—Ремни надо сменить на 
клиновидные. Тогда шкив н* 
будет пробуксовывать.

И вот измельченная соло
ма заполняет деревянные 
ящ ики. вместимостью 250 
килограммов каждый. Корм 
послойно посыпается кон - 
центратами и поливается со
леным раствором. Потом по 
трубам от парообразователя 
пускается пар.

Запаренная солома стала 
б о л е е  мягкой, приобрела 
приятный аромат. Повыси

лись ее вкусовые качества. 
Благодаря чему она охотнее 
поедается животными.

—Такая солома не хуже 
плохого с е н а ,  — заметил 
председатель колхоза Н. А. 
Марин.

Участники семинара де
лятся замечаниями по зап а
рочной установке. В задней 
стенке ящика сделана двер
ца. Это удобно для выемки 
соломы. А вот парораспре
делительная трубка в ящи
ке одна. Недостаточно. Н а
до три.

Но в целом мнение участ
ников семинара было еди
ным: запаривание и дрож
жевание соломы — стоящее 
дело.

З а м е н и т е л ь  м о л о к а
В стойловый период много 

молока идет на выпойку теля
там. Этого можно избежать 
путем применения заменителей 
молока. Искусственное молоко 
по своим качествам немного 
уступает цельному молоку, а 
поэтому его можно выпаивать 
телятам с 20-дневного возрас
та.

Пример. В одном литре цель
ного молока содержится 0,32 
кормовых единицы и 33 грам
ма протеина, а в литре искус
ственного — соответственно 
0,17 и 27.

Способ приготовления заме
нителя несложный. В этом 
участники семинара еще раз 
убедились, осмотрев установку 
на ферме.

В баке готовится сенной на

стой. При этом сено берется 
лучшего качества. Настой про
цеживается через решето и сли
вается в смесительный бак.Сю- 
да добавляются другие компо
ненты: обрат, горохо-овсяная 
мука, кормовой биомицин, ры
бий жир, витамины и микро
элементы. Все это перемешива
ется—и искусственное молоко 
готово.

Характерно, что содержимое 
в смесительном баке переме
шивается с помощью механиз
мов. М е ш а л к а  приводится в 

[движение электромотором. А с 
помощью другого электромото
ра искусственное молоко выка
чивается из бака и поступает к 
месту его потребления, 

j —Заменитель молока мы при
меняем не первый год,—гово- 

(

рит директбр совхоза В. В .П а
шин.—И результаты получаем 
неплохие. Привесы телят рас
тут. Растет и товарность моло
ка.

Участники семинара убеди
лись, что есть смысл занимать
ся приготовлением искусствен
ного молока. Каждый литр его 
обходится хозяйству в 3,2 ко
пейки. А цельное молоко мы 
продаем государству по 16,6 
копейки за каждый литр.

Надо заметить, что в прош
лом году искусственное молоко 
широко применялось в Ефанов
ской, Б-Окуловском и Короб- 

' ковском колхозах. За счет него 
(были сэкономлены тонны цель
ного  молока. Опыт передовых 
хозяйств должны перенять 
другие колхозы.

Витаминный корм
На семинаре шел разго

вор о приготовлении вита
минных кормов, в частности, 
хвойной, сенной муки и вы
ращивании гидропонной зе
лени.

Известно, что в стойло
вый период животным недо
стает витаминов. К о р м а  

[ бедны ими. Поэтому в раци
он вводятся витаминные до
бавки в виде хвойной, сен
ной муки и зелени1 выра
щенной гидропонным спосо
бом.

Интересный опыт по при
готовлению хвойной и сен
ной муки имеют мамлейские 
колхозники. Они скармлива
ют животным муку в течение 
всей зимы. В результате па
деж а скота в этом хозяйст
ве не было.

Выращиванием гидропон
ной зелени занимались Теп
ловский, Б-Окуловский и 
Коробковский колхозы.

—Только благодаря зеле

ни мы полностью сохранили 
молодняк свиней, — говорит 
заведующая СТФ К ороб- 
ковского к о л х о з а  А. И. 
Аверьянова.

Выращивать зелень — не 
составляет трудностей. Вот 
как это делали коробковцы. 
В кормоцехе на свиноферме 
были оборудованы деревян
ные стеллажи с бортиками. 
На них была положена по
лиэтиленовая пленка. На 
нее выливали раствор мине
ральных солей и высевали 
семена гороха и овса.

Через несколько дней зе
лень достигала высоты 15-20 
сантиметров. Ее брали пор
циями и скармливали мо
лодняку. Освободившийся 
от зелени стеллаж вновь за 
севали семенами. Так было 
обеспечено бесперебойное 
выращивание зеленого ви
таминного корма.

До начала стойлового со

держания скота осталось 
два месяца. Срок не
большой. Поэтому уже сей
час надо начать всесторон
нюю подготовку к зиме.Осо
бое внимание необходимо 
уделить кормоприготовле- 
нию.Все его способы—дрож 
жевание, запаривание, при
готовление искусственного 
молока, сенной, хвойной му
ки, выращивание гидропон
ной зелени—должны найти 
широкое применение. Только 
при таком отношении к де
лу возможен успех в пред
стоящей зимовке скота.

Е. ЕРШОВ,
главный инженер управле

ния.

Н. МУРАТОВ, 
главный агроном управле

ния.
В. СИВОХИН,  

зоотехник управления.
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Вечером в общежитии

Равнение —  
на лучших

Решением объединенного 
комитета профсоюза работ
ников Навашинского торга к 
награждению юбилейной 
Почетной грамотой в честь 
50-летия Советского госу - 
дарства представлена про
давец магазина №4 Козлова 
Клавдия Григорьевна, про
работавшая в торговле более 
двадцати лет.

Магазин, где т р у д и т с я  
К. Г. К озлова, регулярно 
выполняет план товарообо
рота. В Книге жалоб и пред
ложений записано немало 
благодарностей в ее адрес 
за культурное обслужива
ние покупателей.

Представлена к награж
дению и заведующая мага
зином №11 Лялина Полина 
Дмитриевна. Этим магази
ном она заведует более де
сяти лет. Коллектив торго
в о й  т о ч к и ,  руководимый 
П. Д. Лялиной, в течение г5- 
да удерживает переходящее 
Красное знамя объединенно
го комитета, за первое по
лугодие 1967 года он выпол
нил план на 104,4 процента. 
Это говорит об умелом руко" 
водителе, о понимании им 
важности своего дела.

Д. ПАНАСЕНКОВ, 
председатель ОК профсою

за.

МОСКВА. IV Спартакиада народов СССР, посвященная 50- 
летию Великого Октября.

В соревнованиях в индивидуальной гонке преследования на 
4 километра среди мужчин чемпионом спартакиады стал 
Дзинтарс Лацис (Л атвия).

На снимке справа: Д. Лацис после соревнований.
В соревнованиях по тяжелой атлетике чемпионом спарта

киады в легчайшем весе стал Алексей Вахонин ( РСФСР ). 
В сумме троеборья он набрал 345 кг.

В соревнованиях по гимнастике мужских команд чемпионом 
спартакиады стала команда Москвы.

На снимке слева: М. Воронин выполняет упражнения на 
перекладине.

Фотохроника ТАСС.

\j НА ЗЕЛЕНОМ ОЗЕРЕ
На северо-западной окра

ине города лежат два озера 
-—Ближнее и Зеленое. На 
Ближнем излюбленное мес
то купальщиков, на Зеле
ном— рыбаков. В любой 
день на берегах озера Зе
леное можно встретить де
сятка с полтора людей с 
удочками. Это, в основном, 
рабочие нашего судострои
тельного завода, занимаю
щиеся в свободное от рабо
ты время любимым делом.

Прекра'сный отдых сидеть 
часами у воды, нанизывать 
на кукан окунишек и плот
вичек. Потом дома будет 
уха, а на работе столько 
разговоров об отдыхе, об 
улове. В общем, рыбная 
ловля — чудеснейшее заня
тие, кто не испытывал его 
прелести, прошу принять 
участие. Но рыбалка ры
балке рознь.

25 июля рыбаки—люби
тели, бывшие на озере, ста
ли свидетелями следующе
го.

Приезжает грузовая ма
шина с людьми, из кузова 
вываливают сети, лодку, и... 
начинается промысел. Воз
мущению нашему не было 
предела. На наш вопрос, 
кто эти «рыбаки», после
довал ответ: поздняковская 
рыболовецкая артель.

Как же это получается, 
что на озере, в районе кото
рого разбивается городской 
парк, узаконено браконьер
ство? Необходимо оградить 
озеро от подобных «ры бо
ловов», сохранив тем са
мым легко доступное для 
горожан, рыбаков-любите- 
лей место отдыха.

А. ГУРОВ.

Дорогой борьбы и славы
«Н ебо войны»— так назы

вается книга воспоминаний 
прославленного летчика 
Трижды Героя Советского 
Союза генерал - полковника 
авиации Александра Ивано
вича Покрышкина, выпу
щенная в этом году Воениз- 
датом. 156 воздушных боев 
провел А. И. Покрышкин,
59 самолетов сбил замеча
тельный ас. « Внимание! В 
воздухе Покрышкин», — со 
страхом, точно сигнал бед
ствия, произносили вражес
кие наблюдатели.

В этой книге скромно и 
скупо рассказывает Алек
сандр Иванович о своих ге
роических подвигах, зато 
много вспоминает о боевых 
товарищах, говорит об их 
судьбах, порой трагических. 
Они встают перед нами-,сло
вно живые, с присущими им 
чертами характера, но бес
страшие, мужество, готов

ность отдать жизнь за сво
боду социалистической Р о
дины объединяет их.

Автор не замалчивает о 
трудностях, с к о т о р ы м и  
столкнулись в первоначаль
ный период войны советские 
летчики, когда « в каждом 
полете численный перевес 
был на стороне противника». 
Но это еще раз подчеркива
ет величие совершенного на
шим народом подвига, су- 

% мевшим в невероятно труд
ных условиях победить гит
леровскую Германию, под
вига , в который достойную 
лепту внес и А. И. Покрыш
кин.

Есть в воспоминаниях ме
сто,, где автор рассказывает
о первом параде Победы, 
когда по Красной площади 
шли люди, овеянные славой 
многочисленных битв, оза
ренные лучами величайшей 
победы.

. . .  «Когда колонны прохо
дили мимо Мавзолея Влади
мира Ильича Ленина, все 
взоры и мысли были обра
щены к создателю великой 
партии. Под ее руководст
вом мы победили. Слыша
лись только четкие удары 
шагов, музыка, шелест зна
мен над головой . . .  Двести 
солдат вплотную подошли к 
Мавзолею и бросили к его 
подножию двести знамен не
мецких армий, соединений, 
полков —  позорных знамен 
агрессии, разбоя, насилия.

Я смотрел на клокочущую 
Красную площадь, на плот
ную стену москвичей и ду
мал: не забудет ли мир, че
ловечество, чего стоила ему 
эта победа над гитлериз
мом?»...

Можно много теплых слов 
сказать об этой интересней
шей книге. Прочтите ее, то
варищи! Н. ЛЕВЧЕНКОВ.

На днях в красном угол
ке общежития судостроите
лей прошел интересный ве
чер отдыха,, собравший бо
лее тридцати человек.

Перед молодыми рабочи
ми выступил с интересной 
лекцией учитель Ю. И. Пи- 
гин. Лектор рассказывал о 
новых достижениях в отече
ственной и зарубежной тех

нике, ответил на в о п р о с ы  
Слушателей.

В заключение перед ними 
выступил эстрадный ор 
кестр, исполнивший новую 
программу, подготовлен
ную руководителем Бело- 
стоцким А. П.

Жильцы общежития оста
лись довольны.

А. РУЧКИНА, 
воспитатель.

БЕРЕГИ СВОЮ ЖИЗНЬ
Бурное развитие всех ви

дов транспорта требует от 
пешеходов строгого соблю
дения установленных пра
вил на улицах города, на 
железнодорожных переез
дах и т. д.И каждый граж
данин, начиная со школь
ников, должен выполнять 
законы и правила, установ
ленные в обществе. Всякое 
же нарушение правил пере
движения приводит к нес
частным случаям.

Многие рабочие судост
роительного завода зачас
тую не считаются с этими 
правилами, игнорируют их, 
а к чему это приводит, убе
дительно подтверждают 
такие факты.

Седьмого июля, поздно 
ночью, будучи в нетрезвом 
состоянии, рабочий завода 
Нестеров В. Н. и шофер 
автохозяйства Чебетов Н.П. 
(одному 20 лет,другому 19) 
решили объехать закрытый 
шлагбаум на железнодоро
жном переезде. Не обращая

внимания на подаваемые 
сигналы проходящего поез
да, они намеревались «про
скочить» переезд, но были 
сбиты паровозом. Резуль
тат— тяжелые травмы со 
смертельным исходом.

22 июля один из рабочих 
кузнечно-прессового цеха 
получил тяжелую травму 
(лишился обеих ног). И все 
это произошло из-за беспеч
ности и грубого нарушения 
правил передвижения в опа
сных местах.

Можно привести и такие 
факты, когда молодые ре
бята едут на крышах ваго
нов, бегают при следовании 
поездов по всему составу. 
К чему это приводит — из
вестно.

Строго соблюдать прави
ла движения пешеходов— 
прямая обязанность каждо
го пешехода.

Н. КАЛИНИН,
работник отдела кадров 

завода «Ока».

С П О Р Т
Уже после первой полови

ны игры трибуны опустели 
наполовину. А если учесть, 
что в начале встречи они 
были полупустыми, то може
те представить, каков был 
интерес зрителей к этому 
очередному футбольному 
матчу второго круга первен
ства области между Нава- 
шинским «Т р у д о м »  и « З а 
рей » из Дзержинска. И фут
больные болельщики скорее 
стремились к экранам теле
визоров, где также трансли
ровался футбол, нежели на 
свой стадион.

Крайне вялая игра хозя
ев поля с самого начала 
развеяла надежды немного
численных болельщиков . 
«Словно ватные»— так выра
зился кто-то на трибуне о

Поражение 
без боя

футболистах. Нерешитель
ные действия, неточные пе
редачи, низкая скорость. 
В общем, все, что только 
может быть плохого в игре 
коллектива, все увидели зри
тели, весь арсенал пораже
ния. И неудивительно, что 
очень скоро симпатии три
бун оказались на стороне 
гостей.

Сразу скажем, счет 2:1 не 
в пользу «Труда»— гол у на
вашинцев забил Б. Усенко 
незадолго до кор-;а игры.

Да, с таким «стремлени
ем к победе» можно претен
довать лишь на последнее 
место. Что же происходит в 
навашинской футбольной 
команде? Законный вопрос.

В. ВОЛОДИН.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
9 августа.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 12 00— , 17.15—Для школьников. «Опера- 
Неделя Таджикской ССР в моек- | ция «Зарница». 17.30—«Героиче-
ве. Встреча участников недели с 
рабочими коллективами Москвы.

Навашинская заготконтора
закупает свежие огурцы по 
25 копеек за килограмм.

Приемный пункт — овощ е
хранилище . Все магазины 
райпотребсоюза и склад за
готконторы производят за
купки шиповника от населе
ния по цене 1 руб. за кило
грамм. Заготконтора.

ский путь борьбы и созидания». 
Тезисы ЦК КПСС. 18.20-Б.Шоу 
«Смуглая леди сонетов». Теле
спектакль. 19.00 —Концерт мас
теров искусств Таджикской ССР.
22.00—Концерт болгарской на
родной песни и пляски.
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